

Fecha: 25-09-2024 Medio: La Tribuna Supl.: La Tribuna

Tipo: Noticia general

Título: Familia de Enzo busca reunir fondos para tratamiento en España contra tumor cerebral

o. Tallina de Elizo susoa realin Tolidos para il dialinente en España dollara tallior defesia

ORIUNDOS DE NEGRETE

Familia de Enzo busca reunir fondos para tratamiento en España contra tumor cerebral

Deben reunir una alta cifra de dinero antes del 15 de noviembre, con el cual buscan financiar tanto el tratamiento como los costos del viaje.

María José Villagrán Barra prensa@latribuna.cl

nzo Araneda tiene 4 años y 10 meses y cuando tenía apenas uno fue diagnosticado con un tumor cerebral. Desde ese día ala fecha, el pequeño y su familia han debido lidiar con todos los efectos colaterales que ello implica.

"Todo comenzó porque encontraron que era demasia-do alto para la edad que él tenía. En ese entonces, cuando tenía un año 3 meses, demostraba la estatura de un niño de doso tres años; crecía muy rápido", explicó la madre de Enzo, Carolina Dávila.

A raíz de esc escenario, le hicieron exámenes hormonales, los que arrojaron que algo no funcionaba porque salieron alterados. ¿El diagnóstico? Pubertad precoz.

Después de ello, "empezaron a buscar por qué a él se le declaró la pubertad precoz si solamente tenía un año y eso comienza cuando los niños tienen alrededor de 12 años y ahí fue cuando le tomaron la primera resonancia y arrojó que tenía un tumor cerebral llamado Hamartoma Hipotalámico", relató Dávila.

Tras el diagnóstico, Enzo – que es oriundo de la comuna de Negrete- fue derivado al Complejo Asistencial "Dr. Víctor Ríos Ruiz" de Los Ángeles y luego al Hospital "Guillermo Grant Benavente" de Concepción.

Ante el tipo de tumor que tenía, Enzo fue finalmente derivado al Instituto Neurológico Alonso Asenjo, en la Región Metropolitana, donde – después devarias reuniones médicas-fue intervenido quirúrgicamente en mayo del año pasado.

"Durante la operación, le manipularon el nervio óptico durante l4 horas, porque ingresaron por el lado derecho del cerebro de mi hijo. Producto de ello, perdió la visión del ojo derecho; la última vez que estuvimos con él grave en el hospital fue en abril de este año, donde los doctores me explicaron que ya no habían más cirugías para él porque era demasiado riesgoso porque tenían que intervenir el lado izquierdo y había una gran posibilidad de que perdiera el

ojo izquierdo", relató la madre de Enzo.

Pág.: 6 Cm2: 661,9

Para Carolina y su familia – compuesta por su padre, madre y hermano-afrontar la enfermedad de Enzo ha sido sumamente complejo pero han logrado salir adelante.

La madre de Carolina es quien cuida a Enzo todos los días, mientras que el resto de los integrantes sale a trabajar y, de esta forma, reunir el dinero que necesitan para que Enzo pueda seguir su tratamiento y recibir sus terapias con el fonoaudiólogo y terapeuta ocupacional.

"Lo más complicado de todo ha sido verlo tan mal porque el Enzo de hace dos años atrás no es el mismo de ahora; se ha ido apagando durante estos cuatro años. A los dos, Enzo corría, saltaba, lográbamos salir con él, no podíamos creer la energía que tenía, independiente de su enfermedad. Después de la operación del año pasado, ya no sale al patio, lo único que hace es estar acostado. Si sale, no puede caminar más de 200 metros porque se cansa; su energía no es ni la mitad de la que era hace dos



3.600

14.800

No Definida

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

ENZO DEBE VIAJAR A ESPAÑA para recibir tratamiento por un tumor cerebral llamado Hamartoma Hipotalámico.

años atrás", relató Carolina.

UNA LUZ DE ESPERANZA

Tras la noticia de que Enzo no podría volver a ser intervenido quirúrgicamente, Carolina buscó la forma de encontrar alternativas que permitieran mejorar la calidad de vida de su hijo.

Ello, "independiente de que me dijeran que con los medicamentos se iba a mantener bien. De a poco se ha ido acostumbrando a los nuevos fármacos que le dejaron en abril pero empezó con crisis de epilepsia más fuerte, a consecuencia del tumor; ese es el problema, que el límite son cinco medicamentos y él ya toma cuatro", explicó Dávila.

Por circunstancias de la vida o del azar, conoció el caso de una vecina que era paciente del mismo Instituto donde se atiende Enzo, a quien le pasó algo muy similar.

Esta vecina "empezó a buscar información y encontró esta clínica en España (Clínica Universidad de Navarra); después de que ella se realizó este tratamiento en España, me dijo enviara la ficha clínica de Enzo a esa misma clínica para ver si le podían ofrecer algún tratamiento. Envié toda la información del Enzo, y efectivamente me respondieron y me ofrecieron la protonterapia", explicó Carolina.

En una teleconsulta, agregó la madre, la doctora le explicó la situación de Enzo; "me dijo que su cuerpo estaba bastante deteriorado por la cantidad de medicamentos y por la cantidad de ataques de epilepsia que él sufre a diario, pudiendo llegar a tener 30 ataques de epilepsia en un día", relató Dávila.

Asimismo, le explicó que esos ataques de epilepsia no disminuirían debido a que eran consecuencia del tumor y que si éste no se trataba, irían en aumento.

Si bien, el tumor no es operable, "lo que le harán es parecido a una radioterapia. Esta tecnología no se encuentra disponible en Chile ya que, según lo que me explicó la doctora, la harán un casco a la medida de la cabeza de Enzo, y será como un rayo láser que van a introducir y van a quemar lo que corresponde solo al tumor", explicó la progenitora.

Para poder recibir el tratamiento, debían reunir 80 millones de pesos; sin embargo, gracias a la gestión de una fundación, lograron que les hicieran una rebaja del 50%.

Por lo mismo, el monto que deben reunir para costear tanto el tratamiento como los gastos del viaje es de 40 millones de pesos.

Para poder recaudar dicho monto están realizando diversas actividades, tales como carreras a la chilena, bingos solidarios y rifas pero, además, lideran una campaña con el objetivo de "llegar a todos los corazones de las personas que nos quieran ayudar a reunir los 40 millones de pesos", relató Carolina.

CÓMO DONAR

Quienes deseen donar, pueden hacerlo a las siguientes cuentas de Carolina, Patricia (abuela de Enzo o Juan Carlos (hermano de Carolina):

Carolina Dávila Rut: 18.951.360-7

Banco Falabella Cuenta corriente: 19841488780

Correo electrónico: 1011davilacarolina@gmail.com Patricia Cid Rut: 13.388.824-1 Banco Estado Cuenta Rut: 13388824 Juan Carlos Dávila Rut: 20.891.585-1 Banco Estado Cuenta Rut: 20891585